

Piedras del Tunjo, primer parque de Cundinamarca con señales en Braille



Pie de foto

El centro arqueológico de Facatativá, que alberga más de 4.000 pictogramas de la época precolombina, le apuesta a ser más incluyente con las personas en condición de discapacidad visual. Se trata de un proyecto realizado por la Gobernación de Cundinamarca, la Alcaldía de Facatativá y la fundación Ángeles, para adecuar 14 placas turísticas, que describen parte de los atractivos de las Piedras del Tunjo, y que fueron escritos en Braille (código para invidentes). Cerca de 150 millones de pesos se invirtieron en la construcción y adecuación de las señales, y en la modificación de algunos senderos para construir rampas, con lo que este parque se convierte en el primero de Cundinamarca en incluir limitados visuales. Solo en el municipio viven entre 30 y 35 personas en esta condición, según el Comité de Discapacidad de Facatativá. El parque recibe entre 300 y 1.000 turistas por día, según la temporada del año. “Tenemos el caso, por ejemplo, de dos ciudadanos alemanes que vinieron hace algunos días y uno de ellos era invidente, o de fundaciones que trabajan con esta población que visitan el parque arqueológico”, señaló Begsy Rodríguez, secretaria de Desarrollo Económico del municipio.

Ricardo Ariza, coordinador de Turismo de Facatativá, explicó que estas placas están escritas en un nivel básico de Braille, para que sean fáciles de leer por los visitantes, pero aseguró que esto no es lo único que contienen. “También poseen unos códigos QR, lo que permite que cualquier persona que tenga un dispositivo móvil pueda escanearlo y este lo lanzará a una página web del parque, lo que será de gran ayuda para las personas con discapacidad auditiva”, explicó el funcionario. Con estas acciones se espera que esta población pueda disfrutar de los 2 kilómetros de sendero que posee el lugar, que según Ariza “está compuesto por abrigos rocosos y cuevas, y es un centro importante para la cultura muisca del país”.

Por otro lado, también se han invertido 27 millones de pesos para la intervención del sendero peatonal, que facilitará el paso para personas con limitación reducida. “Ya se construyeron rampas en la entrada del parque y en inmediaciones a los baños, para que las personas en sillas de ruedas puedan ingresar”, comentó la secretaria de Desarrollo Económico. Para los funcionarios esto es un avance, dado que, según conoció EL TIEMPO, para la adaptación total de los senderos para personas con movilidad reducida se requieren cerca de 3.000 millones de pesos.

[Ver más.](#)

PÍLDORAS INFORMATIVAS

¿Lo justo es dar lo mismo a todo el mundo?



¿Es darle a cada quien lo que necesita?



Igualdad vs Equidad

FRASE DEL DÍA

“No estoy en desventaja por mi condición. Estoy físicamente desafiada y capacitada de forma diferente”. -Janet Barnes.

ALERTA TEMPRANA

Es recomendable hacer cambios en la dieta alimentaria, incrementando el consumo de frutas, verduras y pescado y reduciendo el de grasas animales.

Ayudas técnicas: Dispositivos tecnológicos y materiales que permiten habilitar, rehabilitar o compensar una o más limitaciones funcionales, motrices, sensoriales o intelectuales de las personas con discapacidad.

HISTORIA SIN LÍMITES



"Dos valientes paraciclistas que convirtieron su discapacidad en superpoderes"

VER MÁS

MÁS NOTICIAS



Crean las primeras muñecas con Discapacidad y... ¡su éxito es rotundo!



¿Puede el deporte cambiar la vida de quienes tienen una discapacidad?



Primer prototipo de Tablet con Sistema Braille.



Silla de ruedas con tubos de PVC, ingenio de estudiante Cordobés

Trabajamos para ser mejores, su opinión es muy importante para nosotros, lo invitamos a dejar sus comentarios, reclamos, sugerencias y/o agradecimientos a:

buzondiscapacidad@mincit.gov.co

"La palabra es una herramienta y con ella podemos construir grandes proyectos y también derribar barreras. Descubre la importancia de la palabra en el trato hacia las personas con discapacidad. Al modificar nuestro lenguaje también tenemos la opción de educar a otros. Digamos siempre Personas con Discapacidad (PcD)".

Lo primordial: "No herir con nuestras palabras a otras personas. No menospreciar ni minusvalorar sus capacidades."

EQUIPO EDITORIAL

Director:
José Manuel Pernet Sánchez

Colaboradores:

Ministerio de Comercio, Industria y Turismo
Secretaría General
Todos los derechos reservados

Cualquier sugerencia comunicarse:
PBX: 6067676
José M. Pernet S. Ext. 2480